

Date de dépôt: 31 octobre 2005

Pétition

pour le maintien et le développement des filières professionnelles à Genève et contre la suppression de la filière de Génie chimique à l'école d'ingénieurs-HES de Genève

Mesdames et
Messieurs les députés,

Les soussignés, pour la plupart étudiants à l'Ecole d'Enseignement Technique, tiennent à vous exprimer leur profond mécontentement face à la suppression de la filière de Génie chimique à l'Ecole d'Ingénieurs-HES de Genève.

En effet, bien que nous soyons nombreux à vouloir nous inscrire dans cette filière, nous avons eu la surprise d'apprendre que non seulement cette filière n'existe plus à Genève, mais aussi que le projet d'une filière commune aux écoles d'ingénieurs EIG-Lullier, incluant la chimie, a également été abandonné.

La direction de l'EIG nous informe par ailleurs, que la seule possibilité pour nous serait d'aller à Fribourg pour étudier dans le domaine qui nous intéresse

Cette situation est incompréhensible et inacceptable, car :

- De nombreuses et très importantes entreprises genevoises sont actives dans le domaine de la chimie et leurs besoins en personnel qualifié sont grands.
- Aucun argument budgétaire ne peut justifier la fermeture de cette filière. En effet, selon l'accord inter-cantonal AHES, le canton de Genève doit prendre en charge la quasi-totalité (85%) des coûts des études de ceux qui se déplaceraient à Fribourg. La perte au niveau des emplois et des retombées fiscales compensent largement les 15% restant.

- Pour une grande partie des étudiants, les coûts induits par le déplacement à Fribourg sont insupportables et les empêcheraient de suivre cette filière. Il s'agit là d'une atteinte grave à la démocratisation des études et au contreprojet à l'initiative 106, voté par le peuple en 1998.
- Le nombre d'étudiants susceptible de suivre la filière Génie Chimique est suffisamment important pour justifier amplement la réouverture de cette filière à Genève.

Pour toutes ces raisons, les soussignés demandent au Conseil d'Etat et au Grand Conseil de bien vouloir assurer le maintien des filières professionnelles à Genève et de prendre d'urgence les mesures permettant la réouverture de la filière de Génie chimique.

N.B. : 220 signatures
Monsieur Loïc Fischer
27, avenue Giuseppe-Motta
1202 Genève